
O BRASIL E O MUNDO NA COPA
Começou um dos maiores eventos esportivos mundiais: a Copa

do Mundo.  E, aos poucos, o Brasil vai aderindo ao novo clima no
pós-eleições 2022.  A estreia da Seleção Brasileira na Copa do
Mundo, que, neste ano, acontece no Catar – um país árabe locali-
zado na Ásia Ocidental -, será na próxima quinta-feira, dia 24, às 4
da tarde, contra a Sérvia Editorial: Pág. 2

Tarcísio começa a transição de governo em São Paulo
Começou a tran

sição de gover
no em São

Paulo . A equipe do go-
vernador eleito Tarcísio
de Freitas (Republicanos)
contará com três indica-
ções do atual ministro da
Economia do governo
Bolsonaro , Paulo Gue-
des. Interlocutores de
Tarcísio apontam que
Paulo Guedes sempre
apoiou o republicano em
sua tentativa de se eleger
ao governador de São
Paulo etem ajudado nes-
sa tarefa de transição su-
gerindo pessoas de sua
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confiança. Avaliados de
forma positiva pelo go-
vernador eleito durante a
campanha eleitoral, o trio
trabalhou com Guedes no
Ministério da Economia.
A indicação foi para que
eles auxiliem Tarcísio na
formulação de propostas.

Interlocutores de Tar-
císio apontam que  Paulo
Guedes sempre apoiou o
republicano em sua ten-
tativa de se eleger ao
governador de São Pau-
lo etem ajudado nessa
tarefa de transição suge-
rindo pessoas de sua con-
fiança.   No momento, a

indicação que ganha
mais relevância é a de
Afif. Amigo do ministro
da Economia há mais de
de 30 anos, Afif é dono
de um longo currículo e
foi assessor de Guedes
até maio - ele deixou o
cargo para coordenar o
plano de governo de Tar-
císio de Freitas durante
a campanha. O governa-
dor eleito já afirmou que
Afif fará parte de seu
secretariado — ele é
cotado para a Secreta-
ria de Fazenda e Plane-
jamento ou Casa Civil.
Como mais de 40 anos
de vida pública, o empre-

sário e político já foi vice-
governador de São Pau-
lo na gestão Geraldo Al-
ckmin (PSB) e ministro
da então recém-criada
Secretaria da Micro e
Pequena Empresa no
governo Dilma Rousseff
(PT). É um antigo aliado
do ex-prefeito de São
Paulo Gilberto Kassab,
presidente do PSD.

 Além de Afif, outro
nome pode ser cogitado
o do economista e mes-
tre em estatística Samuel
Kinoshita. Durante a
campanha, Kinoshita foi
coordenador de política
econômica de Tarcísio.

Ônibus de graça?
Prefeitura de São Paulo

cogita essa possibilidade

A prefeitura de São Paulo analisa a viabilidade da
implementação de tarifa de ônibus gratuita em toda a
cidade.  Ricardo Nunes (MDB) solicitou um estudo
para verificar se a possibilidade é viável juridica e
economicamente. Pág. 3
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Começou um dos maiores eventos
esportivos mundiais: a Copa do Mundo.
E, aos poucos, o Brasil vai aderindo ao
novo clima no pós-eleições 2022.  A es-
treia da Seleção Brasileira na Copa do
Mundo, que, neste ano, acontece no
Catar – um país árabe localizado na
Ásia Ocidental -, será na próxima quin-
ta-feira, dia 24, às 4 da tarde, contra a
Sérvia.  O Catar faz fronteira com a Ará-
bia Saudita e é separado por um estrei-
to do Golfo Pérsico do país Bahrein.
Até 18 de dezembro, data prevista para
o encerramento dessa edição da Copa
do Mundo, pelo menos 32 nações esta-
rão em confronto nos estádios de fute-
bol, levando muita emoção aos torcedo-
res.  Junto a esse evento esportivo vem,
também, o esquenta da economia, mo-
vimentando muito dinheiro durante todo
o período da Copa.  Casas de apostas
estão nessa trilha e defendem a Sele-
ção Brasileira como favorita.  Foram
vendidos cerca de 3 bilhões de ingres-
sos até outubro passado, portanto, o con-
tingente de turistas visitando o Catar nes-
tes, praticamente, 30 dias, será bem
grande.

 Desde a Copa do Mundo no Uru-
guai, em 1930, realizada em Montevi-
déu, a do Catar é considerada a mais
compacta, tendo de dez a doze estádios
que ficam em um raio de 25 a 30 quilô-
metros, ou seja, bem coeso.  Quase 90%
da população do Catar fica na área ur-
bana do país.  Devido à estimativa de
público para o período, a locação no
ramo imobiliário disparou.  E isso pro-
vocou uma crise dentro do país, justa-

O BRASIL E O MUNDO NA COPA

mente porque os moradores que aluga-
vam imóveis tiveram de aceitar pagar
mais ou procurar um lugar mais barato
e, até mesmo, hotéis, já que os proprie-
tários cancelaram todos os contratos
para elevar os preços da locação e dis-
ponibilizar a unidade para estrangeiros.
O governo no Catar não zela muito pe-
las questões relacionadas aos direitos
humanos, é outra realidade social, polí-
tica e econômica nesse território.  De
acordo com sites especializados em lo-
cações, os valores de contrato de alu-
guel variam de 2.500 euros o pernoite a
77 mil euros por mês.  Para sediar o
evento esportivo, muitas obras foram
feitas no país e isso representou em
cerca de 2 mil nepaleses mortos e fa-
mílias sem receber nada.  Somam-se a
estes, outros 6 mil operários que mor-
reram durante a construção dos estádi-
os.  Então, como se vê, enquanto em
alguns países, como no Brasil, a Copa
do Mundo é motivo de festas e come-
morações, no país-sede a situação não
é bem essa.  Só entre 2011, ano em que
as obras para a Copa começaram, e
2022, mais de 2 mil operários nepale-
ses morreram no Catar.

 No entanto, um levantamento do
Jornal inglês The Guardian, mostra que,
se incluídos bengalis, cingaleses, pa-
quistaneses e indianos, esse número
supera a casa daqueles seis mil operá-
rios mortos no Catar na última década.
É importante termos em mente que,
apesar da festa e dos altos investimen-
tos econômicos que ocorrem durante o
período de Copa do Mundo, outras rea-

lidades sociais e econômicas ocorrem
paralelamente ao evento.  Aqui no Bra-
sil, ainda, o segmento de bares e res-
taurantes brasileiros também vai nadar
em dinheiro, conforme estimativas da
Confederação Nacional do Comércio
de Bens, Serviços e Turismo (CNC).
Estima-se uma injeção de mais de R$
864 milhões no faturamento de bares e
restaurantes brasileiros e, se isso se
confirmar de fato, o montante represen-
tará um aumento de 8,3% em relação
ao campeonato mundial disputado na
Rússia, em 2018, já descontada a infla-
ção do período.  Em relação à Copa
realizada no Brasil, em 2014, o fatura-
mento previsto ainda é 2,6% menor.
Como consequência do maior movi-
mento, o setor deve abrir cerca de 7
mil vagas de trabalho temporário, com
salários médios de R$ 1,5 mil.

 Vagas para garçons e auxiliares de-
vem responder pela maioria das opor-
tunidades temporárias, o equivalente a
23,4% dos novos empregos previstos.

 Outros 15,6% dos postos seriam
para a função de cozinheiro e 15% para
atendentes de lanchonete.  Segundo a
CNC, o faturamento de bares e restau-
rantes costuma crescer 2,52% nos me-
ses de Copa do Mundo.  No comércio,
os números não são diferentes, já que
uma gama considerada de produtos re-
lacionados ao tema da Copa passa a
ser comercializada, estimulando as ven-
das e, por consequência, criando-se
vagas de trabalho.  Devemos, com cer-
teza, comemorar e celebrar as vitórias
e torcer muito para que os nossos 26

atletas, que defenderão a Seleção Bra-
sileira, promovam um espetáculo em
campo, mas sem nos esquecer de nos-
sas responsabilidades e compromissos
com nosso país.  Que a seleção penta-
campeã do mundo, que está no grupo
G, no qual estão, também, Camarões e
Suíça, possa proporcionar um show à
parte e, por que não, trazer a taça da
Copa do Mundo do Catar.

Avante Brasil; em todos os sentidos.

Diretor e Jornalista Responsável:
Sebastião Calixto dos Reis
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Ônibus de graça? Prefeitura de
São Paulo cogita essa possibilidade

Editorial

A prefeitura de São Paulo analisa a viabilidade da
implementação de tarifa de ônibus gratuita em toda a cidade.
Ricardo Nunes (MDB) solicitou um estudo para verificar se a
possibilidade é viável juridica e economicamente. Segundo o
prefeito, a medida seria uma importante solução para estimular a
diminuição do uso de veículos individuais diante das crises
climáticas recentes.  "A gente tem visto essa questão da
importância de fazer com que o transporte coletivo seja mais
utilizado, de utilizar menos o transporte individual. Vejo como de
grande importância a cidade de São Paulo ficar entre as grandes
cidades do mundo nas ações climáticas", disse o prefeito na última
semana. O passe livre é uma discussão antiga e recorrente das
câmaras municipais. Contudo é uma medida que tem ganhado
força em pequenas e médias cidades ao redor de todo o Brasil,
inclusive no interior e na Grande São Paulo.  O estudo solicitado
pela prefeitura da capital paulista será realizado pela SPTrans,
vinculada ao Município. Ricardo Nunes vê como maior problema
a questão financeira na manutenção da isenção de tarifa, uma
vez que, atualmente, São Paulo tenha R$ 32 bilhões em caixa,
mas destinados a pastas específicas.

Gratuidade Fernando Henrique
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Como Aproveitar a Black Friday
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O dia da Black Fri
day no Brasil se
aproxima. Sites e

lojas online já anunciam ofer-
tas e os consumidores se pre-
param para fazer ótimos ne-
gócios. Dia 25 de Novembro
pode ser o momento ideal para
garantir aquele produto ou
serviço que há tempos o con-
sumidor está namorando. No
entanto, vale a pena fazer um
pouco de pesquisa e ter uma
dose extra de cautela para não
cair na famosa Black Fraude.

 A principal dica, conforme
destaca a gerente de Opera-
ções da mybest Brasil, Ana
Barros, é priorizar marcas e
produtos de qualidade. “A Bla-
ck Friday só vale a pena
quando você encontra um pro-
duto bom que realmente está
em promoção. Comprar pro-
duto genérico ou ruim, só por-
que está barato, é meio cami-
nho para se arrepender de
uma compra”, comenta.

 Após 4 anos acompa-
nhando de perto as ofertas da
Black Friday dos principais e-
commerces do Brasil, Barros
alerta para riscos piores que
comprar um produto de má
qualidade. De acordo com ela,
alguns sites podem se apro-
veitar desse momento em que
as pessoas estão em busca de
promoções para criar ofertas
falsas e tentar roubar os da-
dos do usuário, ou até mesmo
fazê-lo comprar um produto
que nunca chegará em sua
casa.  “Para evitar esse tipo
de golpe, a dica é sempre
comprar em sites conheci-
dos”, destaca. Outra orienta-
ção para o consumidor garan-
tir a segurança da transação
é conferir no navegador, ao
lado direito da barra de ende-
reços, se há o símbolo de um
cadeado, um indicativo de que
o site é seguro.

Black Friday de verda-
de - Ao receber e-mails e
mensagens em redes sociais e
WhatsApp com “promoções
imperdíveis”, o consumidor
deve desconfiar. No caso do
e-mail, é importante verificar
o endereço de quem enviou a
informação. Se for de uma
conta empresarial, de uma loja
conhecida, as chances de ser
uma promoção real são maio-
res.  No caso de WhatsApp
ou redes sociais, só se deve
clicar em links enviados por
pessoas confiáveis. Tomando
esses cuidados, vai ser difícil
cair em uma armadilha!

 Para saber quais são as
lojas com as melhores promo-
ções, uma dica é acompanhar
o prêmio “Black Friday de
Verdade”, que desde 2017 ele-
ge as melhores lojas nos que-
sitos preço, entrega, atendi-
mento e facilidade de compra.

Sem sair do orçamento
- Fazer uma lista de desejos e
estabelecer um orçamento li-
mite são medidas para garan-
tir que a pessoa não vai aca-
bar endividada ou comprando
coisas desnecessárias.  Lista
pronta, vale verificar o preço
normal dos produtos e então
estabelecer a partir de qual
valor valeria a pena investir em
cada um deles.  O consumi-
dor pode começar a monito-
rar o preço dos produtos de-
sejados desde já. Assim, no
dia da Black Friday, é possível
saber se os produtos realmen-
te estão mais baratos que o
comum e fugir das ofertas de
fachada. Alguns sites infor-
mam o histórico de preços dos
produtos e isso também pode
ajudar!  Outra dica é aprovei-
tar a Black Friday para adian-
tar a compra dos presentes de
Natal. Vale a pena colocar isso
na lista também!

Agilidade na compra -
Durante a Black Friday é co-
mum que os sites fiquem con-
gestionados devido ao grande
número de pessoas que os
acessam ao mesmo tempo.
Além disso, muitos produtos
podem esgotar ao longo do dia.

 Por isso, quanto mais rápi-
do a compra for finalizada,
melhor. Para ganhar agilidade,
é interessante antecipar o ca-
dastro nos principais e-com-
merces e deixar os dados à
mão. Assim, na hora da com-
pra, diminui-se as chances de
acabar perdendo uma boa pro-

moção.  Apesar de ser indica-
do não demorar muito, também
não é recomendado comprar
sem conferir o preço em outros
sites. Antes de fechar o negó-
cio, vale fazer uma busca rápi-
da pelo produto nos principais
e-commerces e comparar os
preços.   Além disso, antes do
dia 25, pode-se conferir se as
políticas de devolução serão as
mesmas para os produtos ven-
didos com preço promocional.
Seguindo essas dicas, dificil-
mente o consumidor se arre-
penderá de uma compra feita
na Black Friday.

Confira 6 Dicas para
aproveitar a Black Friday
2022:

Dê preferência para com-
prar em sites grandes e conhe-
cidos -  Desconfie de e-mails
e mensagens que anunciam
“promoções imperdíveis” -
Faça uma lista e estabeleça um
orçamento limite -  Comece a
monitorar os preços antecipa-
damente -  Compare preços e
verifique as condições de de-
volução e troca -  Deixe seu
cadastro feito nos principais
sites de compras

Editorial

Editorial

Guedes critica Lula por declarações sobre
mercado: ‘Cala a boca, vai trabalhar’

O ministro da Economia,
Paulo Guedes, se manifestou
nesta sexta-feira (18) sobre
as declarações de Lula con-
testando exigências fiscais em
nome do combate às desigual-
dades sociais. Durante sua
participação na 27ª Cúpula do
Clima das Nações Unidas
(COP27), o petista voltou a
defender furar o teto de gas-
tos para conseguires financi-
ar programas sociais, como o
Auxílio Brasil (Bolsa Família)
no valor de R$ 600.  “Já ga-
nhou, cala a boca, vai traba-
lhar, construir um negócio le-
gal. O desafio é grande, mas
a oportunidade é maior.[…]
Se fizer menos barulho e tra-

balhar um pouquinho mais
com a cabeça, e menos com
a mentira, talvez possa ser um
bom governo. Só depende de
não mentir. E de outras coi-
sas também”, disse o minis-
tro durante um evento sobre
os 30 anos da Secretaria de
Política Econômica.

 Na COP27, Lula voltou a
criticar, ainda, a “sensibilida-
de” do mercado brasileiro. “Se
eu falar isso, vai cair a Bolsa,
vai aumentar o dólar? Paci-
ência.[…] (A flutuação dos
índices não acontece) por
causa das pessoas sérias, mas
por conta dos especuladores”,
disse o petista, conforme a
Folha de S. Paulo.  Ainda du-

rante o evento desta sexta,
Paulo Guedes criticou a PEC
(Proposta de Emenda à Cons-
tituição) da Transição. Segun-
do ele, a proposta causou con-
fusão e vai acabar servindo
para financiar obras.

 “Você vê a confusão que
é um estouro, fazer uma PEC
fora do teto, sem fonte de fi-
nanciamento.[…] Disparamos
o maior programa social que
já houve (Auxílio Brasil), com
responsabilidade fiscal. Que
historinha é essa de conflito
social com fiscal? Isso é igno-
rância, isso demonstra incapa-
cidade técnica de resolver o
problema”, completou o minis-
tro

Economia Cassius Clay

Cassius ClayBrasil
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Restaurante em São Paulo é eleito o
quarto melhor da América Latina

O restaurante A Casa do Porco, localizado no centro da
cidade de São Paulo, foi considerado o quarto melhor da
América Latina.  O título foi dado na 10ª edição do Latin
America’s 50 Best Restaurants, que é distribuído desde
2013. A cerimônia que consagrou o restaurante foi feita
nesta terça-feira, 15, em Mérida, Yucatán, no México.  Em
julho, o restaurante já havia sido premiado com o título de
sétimo melhor restaurante do mundo pela lista “The World’s
50 Best Restaurants”, prêmio no qual ficou em 17º lugar
em 2021.  Além da Casa do Porco, outros nove restaurantes
brasileiros aparecem dentro do top 50, sendo seis em São
Paulo, dois no Rio de Janeiro e um em Curitiba. São eles:
Oteque (RJ – 12ª posição); Evvai (SP – 14ª posição); Lasai
(RJ) – 20ª posição); Maní (SP – 21ª posição); Metzi (SP –
27ª posição); D.O.M (SP – 33ª posição); Charco (SP – 35ª
posição); Nelita (SP – 39ª posição) e Manu (PR) – 46ª
posição).  Na semana passada, o Origem, dos chefs Fabrício
Lemos e Lisiane Arouca, no Caminho das Árvores, em
Salvador, ficou na 52ª colocação, entre os 100 melhores
da América Latina.

Casa do Porco - O restaurante exalta a
cozinha caipira por meio do animal que dá

nome  ao empreendimento: o porco.
Ele funciona das 12h às 0h todos os dias, só

domingo fecha antes, às 17h, e está localizado
na Rua Araújo, 124 - República.

Veja todos os classificados:

1º – Central – Peru
2º – Dom Julio – Argentina
3º – Maido- Peru
4º – A Casa do Porco – Brasil
5º – El Chato – Colômbia
6º- Maito – Panamá
7º – Pujol – México
8º – Kjolle – Peru
9º – Mayta – Peru
10º – Borago- Chile
11º – Mérito – Peru
12 º- Oteque – Brasil
13º – Leão – Colômbia
14º- Evvai – Brasil
15 º- Mishiguene – Argentina
16º – Fauna- México
17º- Le Chique – México
18 º- Vila Torél – México
19º – Celele – Colômbia
20º- Lasai – Brasil
21º- Man í- Brasil
22º- El Preferido de Palermo – Argentina
23º- Sul 777 – México
24º- Nuema – Equador
25º – Parador La Huella – Uruguai
26º- Chile –  Argentina
27º- Metzi – Brasil
28º- Máximo Bistrô – México
29º – Arca – México
30° – Astrid e Gastón-  Peru
31° – Sublime – Guatemala
32° – Rafael – Peru
33° – D.O.M – Brasil
34° – Pangeia – México
35° – Charco – Brasil
36° – Aramburu – Argentina
37° – Roseta – México
38° – Osso – Peru
39° – Nelita – Brasil
40° – Elena – Argentina
41° – Alcaide – México
42° – La Docena – México
43° – Quintonil- México
44° – Mil – Peru
45° – Gustu – Bolívia
46° – Manu – Brasil
47° – Diacá – Guatemala
48° – Gran Dabbang – Argentina
49° – Mesa Franca – Colômbia
50° – Júlia – Argentina

EditorialGastronomia Maria Eduarda
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Rodrigo Manga,  o Prefeito  que acabou com
52 pontos de cracolândias  em Sorocaba

Dos 645 municípios
que formam o Estado de
São Paulo, somente So-
rocaba proíbe, de  fato,
cracolândias, internando
dependentes e prenden-
do traficantes.

 Determinação do
Prefeito Rodrigo Manga,
que assumiu em 2021 e
já  acabou com os 52 pon-
tos de cracolândias em
Sorocaba e mantém
ações que reúnem psicó-
logos, assistentes sociais

e polícia para evi-
tar novos pontos
na cidade.  Em
entrevista ao  jor-
nalista Pedro
Nastri no progra-
ma “Metrópole
em Foco”, do
qual participei,
Rodrigo Manga
descreveu cenas
de horror que viu,
ao acompanhar
as  equipes às
mini-cracolândias

de sua cidade:
  “Mães que entregam

filhos aos traficantes para
pagarem drogas.   Meni-
nas de 13  anos se prosti-
tuindo para pagarem dro-
gas.   Pais que abandonam
os filhos para ficarem
usando drogas em craco-
lândias”.      Para tratar
os  dependentes, Rodrigo
Manga  logo que assumiu,
assinou convênio com o
Ministério da Cidadania
para  Sorocaba ter direito

há 900 vagas em comu-
nidades terapêuticas pa-
gas pelo governo federal,
portanto, garantindo às
famílias o direito de  tra-
tar filhos ou pessoas que-
ridas dependentes na
rede pública  de  saúde.
Tratamento com garantia
de qualidade da Secreta-
ria Nacional de Cuidados
e Prevenção às Drogas,
com ressocialização e as-
sistência às famílias.  Ro-
drigo Manga, também
Vice-Presidente de Polí-
ticas sobre Drogas da
Frente Nacional  de Pre-
feitos, denuncia que “cra-
colândias já tomam ruas
e avenidas até de peque-
nas cidades no Estado,
com dependentes que se
tornaram zumbis”. E
anuncia que “pela frente,
vem estudando  soluções
com prefeituras”.

 Cracolândias signifi-
cam doença  e violência
por colocarem em risco

moradores, comerciantes
e trabalhadores, que se
tornam vítimas constantes
de assaltos praticados por
dependentes para paga-
rem suas drogas.

 Para fumarem crack
e usarem outras  drogas
proibidas no Brasil são au-
torizados por prefeituras a
permanecerem em ruas
residenciais, comerciais,
avenidas e praças, como
acontece na cidade com
maior número de craco-
lândias no país: São Pau-
lo.  Cidade  em que regi-
ões de cracolândias  des-
valorizam imóveis, fe-
cham lojas, põem em ris-
co restaurantes e outros
estabelecimentos comer-
ciais, que perdem clientes
que por medo deixam de
frequentar esses endere-
ços.  Cracolândias que ti-
ram dos moradores des-
sas ruas e avenidas o di-
reito garantido no artigo
quinto da Constituição: “é

livre a locomoção no ter-
ritório nacional em tem-
po de paz, podendo qual-
quer pessoa, nos termos
da lei, nele entrar, perma-
necer ou dele sair com
seus bens.”  Dependen-
tes de cracolândias que só
têm tratamento em Soro-
caba porque nos outros
644 municípios a ordem
na Saúde Pública é uma
só: “O dependente preci-
sa querer parar o uso de
droga, para ser tratado."

Se fosse tão fácil, ele
não seria chamado de de-
pendente, que  significa

doente  grave que já têm
doença do cérebro cau-
sada pelo uso de drogas
e que torna incontrolável
a vontade de repetir o
uso.  Portanto, para aca-
bar com cracolândias, é
preciso vontade política
como em Sorocaba, onde
o Prefeito Rodrigo Man-
ga tornou prioridade sal-
var vidas, realizar campa-
nhas de prevenção nas
escolas, respeitando, por-
tanto, saúde, famílias e
mantendo Sorocaba cida-
de onde, de fato, drogas
são proibidas.
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Poupatempo: agendamento para atendimento
presencial é pessoal e intransferível. Atendendo de
forma presencial os serviços que não estão disponí-
veis nas plataformas digitais, o Poupatempo alerta
os usuários para que acessem apenas os canais ofi-
ciais do programa – o portal
www.poupatempo.sp.gov.br, o aplicativo Poupatem-
po Digital, totens de autoatendimento ou ainda atra-
vés do Assistente Virtual, o “P”, que atende no
WhatsApp, pelo (11) 9 5220-2974 – para obter infor-
mações e agendar serviços nos postos.  Importante
destacar que o atendimento presencial nas mais de
190 unidades do Estado é totalmente gratuito, pes-
soal e intransferível, feito somente com agendamen-
to para serviços em que a presença do cidadão seja
indispensável, como é o caso do RG (primeira via e
renovação com alteração de dados), além de servi-
ços do órgão estadual de trânsito, como transferên-
cia interestadual e mudança na característica de
veículo, por exemplo.  Pelos canais digitais já é pos-
sível acessar 245 serviços eletrônicos, como reno-
vação de CNH, licenciamento de veículos, consulta
de IPVA, Carteira de Trabalho Digital, seguro-de-
semprego, Atestado de Antecedentes Criminais e
acesso à carteira digital de vacinação contra a Co-
vid-19, entre outros.  Desde o início da gestão, a
Prodesp trabalha para ampliar a oferta de atendi-
mentos online do Poupatempo, com segurança, au-
tonomia e comodidade, 24 horas por dia.

O governador Rodrigo Garcia acompanho, em São
Paulo, o Grande Prêmio São Paulo de Fórmula 1, no
Autódromo de Interlagos. Rodrigo entregou o troféu para
o vice-campeão da prova, o piloto Lewis Hamilton da
equipe Mercedes.  Nesta gestão, o Governo de São Paulo
mobilizou uma série de esforços, em parceria com a
Prefeitura, para manter a realização da prova na capital e
intermediou a renovação do contrato, que garantiu a re-
alização da prova em São Paulo por mais cinco anos, a
partir de 2021. São Paulo tem sido a sede ininterrupta da
prova desde 1990 – o GP só não aconteceu em 2020
devido à pandemia de Covid-19.  Com todos os ingres-
sos vendidos, o 50º GP contou com público de 230 mil
pessoas, sendo 115 mil turistas, com um impacto finan-
ceiro de R$ 1,2 bilhão e geração de 10 mil empregos
diretos e indiretos. Neste final de semana de corrida, os
hotéis da cidade de São Paulo registraram sua melhor
taxa de ocupação desde o início da pandemia.  De acor-
do com pesquisa feita pela São Paulo Turismo (SPTu-
ris), vinculada à Prefeitura da capital, a média de quar-
tos ocupados para o período é de 92,6%. O índice su-
pera até mesmo a melhor marca da hotelaria paulistana
em 2019, antes da chegada do novo coronavírus, quan-
do foi contabilizada uma taxa de ocupação de 74,91%
em novembro daquele ano.  Além do incremento imedi-
ato da economia local, a Fórmula 1 gera um ganho de
imagem para o Brasil em todo o mundo. O valor de
exposição projetado para São Paulo a partir do Grande
Prêmio de Fórmula 1 foi de US$ 302 milhões – ou mais
de R$ 1,5 bilhão.

A senadora e ex-candidata à presidência da Re-
pública, Simone Tebet (MDB), comentou em entre-
vista ao Fantástico, veiculada neste domingo (20),
sobre o apoio a Lula (PT) no segundo turno das elei-
ções deste ano. A parlamentar, que ficou em tercei-
ro lugar na disputa, afirmou que a declaração de
apoio ao petista foi a “decisão mais arriscada de toda
a sua vida política”.  “Depois do segundo turno, eu
tive consciência do que é uma rejeição. Foi a deci-
são mais arriscada de toda a minha vida política,
porque eu nunca estive do lado do PT, mas sempre
estive do lado da democracia. Todo mundo fala que
a gente é fruto do meio. Eu falo que a gente é fruto
do meio e do tempo em que a gente nasceu”, disse
Tebet.  Ainda durante a entrevista, a senadora vol-
tou a comentar sobre a possibilidade de concorrer
novamente à presidência. Aliados e apoiadores da
emedebista já vislumbram a participação de Tebet
no pleito de 2026.

 “Eu acho que a nossa missão não terminou. Essa
frente precisa ser ampliada para que em 2026, seja
quem for o próximo presidente da República, seja
um presidente democrata, de preferência uma mu-
lher. Não precisa ser eu. Quem sabe uma mulher
negra, para mostrar a cara do Brasil”, completou.

Calixto dos Reis

A Linha 3-Vermelha do Metrô de São Paulo ga-
nhou   segunda-feira (21) um novo sistema de moni-
toramento por câmeras. O objetivo, segundo o go-
verno do estado, é ampliar a segurança nas estações
por meio de reconhecimento facial e melhorar o aten-
dimento aos passageiros diante da alta de relatos de
roubos. A previsão é ampliar a medida para mais li-
nhas nos próximos meses.

 Após os casos de roubo, o Metrô firmou recen-
temente uma parceria com a Polícia Militar para
empregar agentes nas estações e instalou portas com
detectores de metal em algumas delas. A instalação
de câmeras, feita em cooperação com a Prefeitura
de São Paulo, visa a incrementar essas medidas,
embora as práticas de reconhecimento facial sejam
alvo de críticas.

"É um upgrade no sistema de monitoramente de
câmeras", disse o governador Rodrigo Garcia (PSDB)
durante a entrega ao Centro de Controle Operacio-
nal. "São câmeras inteligentes, que têm reconheci-
mento facial, além de tantas outras funcionalidades,
que vai ser usado para a segurança do Metrô e iden-
tificação de pessoas desaparecidas."

 Conforme o governo do estado, as 18 estações
da Linha 3-Vermelha e os pátios Itaquera e Belém
têm 1.381 câmeras, que agora estão integradas a um
sistema único para o uso dos recursos de inteligência
artificial. São 945 novas câmeras instaladas e outras
436 câmeras digitais que já faziam parte do parque
de monitoramento.  O projeto retira as câmeras ana-
lógicas das estações e integra todo o sistema a um
novo servidor no Centro de Controle, que conta com
softwares de análise de imagens, memória de 6,5 Pb
(Petabyte) e capacidade de armazenamento das ima-
gens por 30 dias. "Foi o maior investimento em atua-
lização de sistemas que o Metrô fez na sua história",
disse Garcia. Segundo ele, estão sendo investidos mais
de R$ 58 milhões na iniciativa. O novo circuito inter-
no, de acordo com o governador, contará com 5.000
câmeras digitais espalhadas pelas estações das linhas
1-Azul, 2-Verde, 3-Vermelha e 15-Prata. São 2.600
novas câmeras em processo de instalação, segundo
o governo. Na linha 2-Verde, a instalação começou
neste mês, nas estações Alto do Ipiranga, Sumaré e
Vila Madalena, com previsão de conclusão em toda
a linha para outubro de 2023. Na linha 1-Azul, a ins-
talação será feita entre março do próximo ano e abril
de 2024. Para a linha 15-Prata, não foi divulgada a
estimativa.

Reconhecimento facial tem sido alvo de crí-
ticas no Brasil e no exterior - O reconhecimento
facial, como mostrou o Estadão, tem gerado críticas
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Metrô de SP ganha câmeras
com reconhecimento facial
após alta de roubos

Instalação visa a incrementar medidas de segurança, embora as
práticas de reconhecimento facial sejam alvo de críticas

no Brasil e no exterior, por
motivos que vão desde a
violação de direitos indivi-
duais até casos de falso
positivo, principalmente os
que envolvem pessoas ne-
gras. Questionado sobre
isso o governador disse
que o objetivo é dar segu-
rança aos passageiros e
buscar pessoas desapare-
cidas, "e não outro tipo de
funcionalidade".

 "Ninguém cria um sis-
tema, investe R$ 58 mi-
lhões para fazer discrimi-
nação ou para promover
o mau uso. Pelo contrário,
o objetivo do Governo de
São Paulo é justamente
usar essa tecnologia para

benefício do cidadão", disse Garcia. As práticas de
segurança serão adotadas, informou a gestão esta-
dual, de acordo com a LGPD (Lei Geral de Proteção
de Dados).  O governo destacou que, com recursos
de inteligência artificial, um dos principais ganhos será
a emissão de alerta em tempo real para a Central de
Controle em situações de acesso a áreas não permi-
tidas e de identificação de crianças desacompanha-
das. O sistema ainda terá o objetivo de distinguir ob-
jetos suspeitos deixados nas estações e animais per-
didos, além de facilitar a contagem de pessoas para
auxiliar em estratégias de operação.

 O uso da inteligência artificial também possibili-
tará a cooperação com a Prefeitura de São Paulo e
com a Secretaria de Segurança Pública, por meio de
convênios que serão elaborados, para a integração
do sistema com os bancos de dados desses órgãos.
Segundo o governo, essas parcerias vão permitir a
busca por pessoas desaparecidas e procuradas pela
Justiça.

Relatos de roubos nas estações ganharam
força nos últimos meses - Nos últimos meses, pas-
sageiros do Metrô de São Paulo têm relatado abor-
dagens de criminosos, inclusive à mão armada, em
algumas linhas. Em setembro, uma médica de 28 anos
foi assaltada a bordo de uma composição da Linha 2-
Verde, duas estações antes de seu destino, a Estação
Sumaré. Impedida de desembarcar pelo assaltante,
que fazia uso de uma faca e levou sua bolsa, a mu-
lher desceu na Estação Vila Madalena, também na
zona oeste.  No fim de agosto, um grupo de adoles-
centes foi vítima de arrastão dentro da Estação Tatu-
apé, da Linha 3-Vermelha, na zona leste da capital
paulista. As vítimas estavam na plataforma de em-
barque quando foram abordadas por criminosos, que
roubaram seus celulares.  No mesmo mês, um polici-
al à paisana reagiu com disparos ao sofrer uma ten-
tativa de roubo dentro da Estação Higienópolis-Ma-
ckenzie, da Linha 4-Amarela do Metrô, no centro da
cidade. Conforme a ViaQuatro, concessionária res-
ponsável pela linha, por volta das 20h, três indivíduos
abordaram o policial. Não houve feridos.

 Em maio, um jovem foi esfaqueado e teve a mão
ferida enquanto acessava a Estação Trianon-Masp,
na avenida Paulista, região central de São Paulo. Ele
publicou fotos nas redes sociais nas quais é possível
ver a mão ensanguentada e com suturas. "Tomem
cuidado ao circularem pela Avenida Paulista e até
mesmo no Metrô", escreveu na época, dizendo que
duas pessoas estavam sentadas na escada de acesso
à estação e o encurralaram quando ele passou, por
volta das 19h.
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Concessão do Rodoanel Norte é apresentada para
empresários brasileiros e internacionais em NY
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O governador Rodrigo Garcia comandou  em Nova York, a apresentação da
proposta de licitação do Trecho Norte do Rodoanel Mário Covas a empresários
brasileiros e internacionais. O encontro na sede da Câmara de Comércio Brasil-
EUA divulgou a concessão para a retomada de obras do principal anel viário da
Grande São Paulo, com investimento estimado em torno de R$ 3,4 bilhões. O leilão
para a escolha do consórcio vendedor está marcado para 12 de janeiro, na B3.

 “O Rodoanel é a última grande obra parada em São Paulo. Com a licitação
lançada em agosto, o leilão na Bolsa de Valores poderá acontecer em janeiro de
2023 e o Rodoanel será concluído por quem vencer a disputa. Até o último dia de
mandato, meu papel é garantir que investidores do Brasil e de todo o mundo
tenham certeza que São Paulo oferece excelentes oportunidades para parcerias
com o setor público, em benefício de toda a população”, afirmou Rodrigo.

 “Hoje, São Paulo tem o maior volume de obras da história. São 8 mil projetos
e serviços nas regiões metropolitanas, interior e litoral e mais de 200 mil empregos
sendo gerados por iniciativa do Governo do Estado”, acrescentou o governador.

 Previsto inicialmente para abril, o leilão para conclusão do Rodoanel foi
suspenso devido a incertezas no cenário macroeconômico interno e externo e

inflação dos insumos e custos da construção civil. Com o aperfeiçoamento da
modelagem para a concessão, o Estado oferece mais garantias e segurança aos
investidores e um cenário mais enxuto na previsão de despesas.

 “A conclusão do Rodoanel Norte é de extrema importância para a logística
de São Paulo, já que vai ampliar o escoamento para o Porto de Santos e facilitar
a conexão com outras rodovias federais e estaduais, reduzindo a circulação de
caminhões na capital”, declarou João Octaviano Machado Neto, secretário
estadual de Logística e Transportes.

 A proposta do Governo de São Paulo prevê importantes inovações. Uma
delas é a adoção e uso exclusivo do sistema Free Flow. A tecnologia eletrônica
calcula a tarifa de acordo com as características de cada veículo por quilômetro
rodado, eliminando paradas em praça de pedágio e reduzindo o tempo da viagem.

 Com 44 quilômetros de extensão no eixo principal, três a quatro faixas por
sentido e sete túneis duplos, o Trecho Norte do Rodoanel terá ainda 107 obras de
arte especiais entre São Paulo, Arujá e Guarulhos e vai gerar mais de 15 mil
empregos. E também deve reduzir a circulação de 18 mil caminhões diariamente
dentro da capital.

Concessão do Rodoanel Norte é apresentada para
empresários brasileiros e internacionais em NY

Concessão do Rodoanel Norte é apresentada para
empresários brasileiros e internacionais em NY

EditorialSão Paulo Cassius Clay
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Carla Zambelli
denuncia STF à
Comissão de
Direitos Humanos
da OEA

Bolsonarista de proa, a deputada fe-
deral Carla Zambelli (PL-SP) decidiu
recorrer à Comissão Interamericana de
Direitos Humanos com a alegação de
que o Supremo Tribunal Federal (STF)
se transformou em um órgão censor do
direito de livre manifestação de políti-
cos e autoridades conservadoras. A
peça, a que VEJA teve acesso, será
protocolada nesta terça-feira, 15, em
Washington, e lista uma sucessão de
supostas violações do Judiciário brasi-
leiro, como a remoção de postagens de
internet, a desmonetização de canais
alinhados ao presidente Jair Bolsonaro
e a retirada do ar de conteúdos classifi-
cados como fake news pelo Tribunal
Superior Eleitoral (TSE). A própria Zam-
belli teve as contas no Facebook, Twit-
ter, Instagram, YouTube, Telegram, Ti-

kTok, WhatsApp, Gettr e
LinkedIn suspensas por or-
dem do ministro Alexandre de
Moraes.  Para a parlamen-
tar, porém, a suspensão de
perfis em redes sociais deve
ser caracterizado como “cen-
sura prévia” e, portanto, pas-
sível de reprimenda pela Co-
missão. Embora Zambelli
peça que o colegiado vincu-
lado à Organização dos Es-
tados Americanos (OEA)
foque sua análise em preten-
sos desvios do STF, como a
abertura do controverso inqu-
érito das fake news, ela tam-
bém centra a artilharia no
ministro Alexandre de Mora-
es e no TSE, órgão que ela
chama de “Ministério da Ver-
dade”. É que uma resolução
da Justiça Eleitoral, aprova-
da por unanimidade pelo tri-
bunal presidido por Moraes,
permite que seja retirados do
ar conteúdos relacionados a
fake news e “sabidamente
inverídicos”, mesmo se não

houver pedido expresso de entidades
como o Ministério Público Eleitoral.  Na
lista de conteúdos que, segundo a con-
gressista, estão sob censura ferrenha das
autoridades brasileiras constam a dela-
ção premiada do operador do mensalão
Marcos Valério Fernandes de Souza, a
TV Jovem Pan, que tem usado alcunhas
pouco abonadoras para se referir ao pre-
sidente eleito Lula, notórios apoiadores
do presidente Bolsonaro, como o depu-
tado Daniel Silveira (PTB-RJ), o ex-de-
putado Roberto Jefferson (PTB-RJ),
além de canais conservadores no You-
Tube. “É possível identificar que as víti-
mas possuem uma característica em
comum: todas são adeptas de ideologia
conservadora, de modo que se pode ca-
racterizar como vítima o grupo de con-
servadores brasileiros nesta condição”,
relata Zambelli na peça.

 No caso do STF, a deputada alega
que diversos personagens estariam sob
censura no país por serem alvo do inqu-
érito das fake news, conduzido por Mo-
raes, e de outras investigações, como as
que focam em milícias digitais, e diz que
congressistas, embora protegidos pela
imunidade parlamentar, têm tido contas
em redes sociais suspensas supostamen-
te por publicarem mensagens que desa-
gradam o Judiciário. “Os atos de viola-
ção a direitos humanos praticados pelo
Supremo Tribunal Federal revelam um
regime totalitário em implantação pelo
Poder Judiciário, que detém os instru-
mentos necessários para calar, prender
e até condenar ao ostracismo político
aqueles que não se alinhem com a sua
agenda”, critica.  Na petição de denún-
cia à Comissão Interamericana, Zambelli
pede que, ao final do processo, o Brasil,
entre outras coisas, adote medidas para
que o STF “respeite o sistema acusató-
rio”, garanta a imunidade parlamentar e
não possa mais bloquear perfis os des-
monetizar os canais hoje na mira do
tribunal.Fonte: Veja Abril

EditorialPolítica Calixto Reis
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Presidente do Corinthians revela o motivo por
trás da contratação de Fernando Lázaro

Durante a tarde do último domingo (20), o Corinthi-
ans fez o anúncio do seu novo técnico: Fernando Lázaro
foi o escolhido pela diretoria para substituir o português
Vítor Pereira.  A escolha contrariou todas as expectati-
vas da torcida, que esperava a contratação de outro nome
de renome europeu - dois portugueses, Bruno Lage e
André Villas-Boas, por exemplo, eram alguns nomes apon-
tados pelos torcedores.  Vale mencionar que Lázaro es-
tava com a comissão técnica da seleção brasileira para a
Copa do Mundo de 2022 no Catar como analista tático:
ele era o responsável por observar o modo de jogar das
seleções rivais no torneio. Contudo, não será a primeira
vez do treinador no comando do Timão. Ele já esteve à
beira do gramado comandando a equipe em 7 partidas,
das quais venceu 6 e empatou apenas 1. O aproveita-
mento dele é de 90,48%, segundo informações do perfil
oficial do Corinthians.  Muitos torcedores não aprova-
ram a escolha da cúpula corinthiana para treinar a equi-
pe. Dessa forma, o presidente Duílio Monteiro Alves teve
de vir a público explicar o motivo da decisão.  Em entre-
vista para a Corinthians TV, ele comentou que Lázaro
cresceu dentro do time. O novo comandante do alvine-
gro atua dentro do CT Joaquim Grava há 20 anos e Du-

Calixto Reis

,

Graduada em Pedagogia pela Universidade Nove de Julho e
 pós-graduando em Psicopedagogia Clínica e Institucional pela

Universidade Presbiteriana Mackenzie.  Com uma carreira atuante

Gabriela Paproschi A Praça da Sé, na capital paulista, recebe
a partir desta segunda-feira (21) a segunda
edição do Mutirão de Atendimento à
População em Situação de Rua da Cidade de
São Paulo – 2ª Pop Rua Jud Sampa, promovida
pelo Tribunal Regional Federal da 3ª Região
(TRF3). A ação ocorre até o dia 23 de
novembro, das 9h às 15h, com participação de
instituições do poder público federal, estadual,
municipal e organizações da sociedade civil,
para oferecer serviços à população vulnerável
da região central e adjacências.  A força tarefa
envolve três eixos: atendimento assistencial e
de saúde; cidadania, com a expedição de
documentos e a regularização de cadastros; e
judicial, com atendimento jurídico para garantia
de acesso à Justiça, com atenção a questões
assistenciais, previdenciárias, trabalhistas e
criminais. Dentre os serviços prestados está a
orientação jurídica para possíveis demandas
judiciais, com participação de advogados
(voluntários e públicos), estagiários,
magistrados, peritos judiciais, promotores e
procuradores da república e servidores
públicos.

Os resultados do Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem) serão divulgados
no dia 13 de fevereiro de 2023. Já os
gabaritos das provas objetivas serão
disponibilizados às 18h desta quarta-feira
(23).  O cronograma foi divulgado hoje (21)
pelo Instituto Nacional de Estudos e
Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira
(Inep). O Enem foi aplicado nos domingos
dias 13 e 20 de novembro em mais de 1,7
mil municípios para cerca de 2,5 milhões
de estudantes.

A Câmara-Executiva Federal de
Identificação do Cidadão (Cefic) publicou, na
quinta-feira (17), as regras para preenchimento
e impressão da nova Carteira de Identidade
Nacional (CIN). As regras estão descritas
numa resolução aprovada em 29 de setembro.
De acordo com o regulamento, o documento
deve conter o nome do estado de emissão e
da respectiva Secretaria de Segurança Pública
ou serviço de identificação. Na CIN deve
constar ainda o nome do cidadão e o nome
social, se houver, além de dados como CPF,
sexo, data de nascimento, nacionalidade,
naturalidade e validade.

CURTAS
Calixto Reis

ílio confirmou que o brasileiro conhece o interior do Par-
que São Jorge como ninguém.  "É simples falarmos o
porquê da escolha: o Fernando é um cara que nasceu
dentro do Corinthians, viveu sua vida praticamente intei-
ra lá, mas só isso não credencia o Fernando a assumir
como treinador. O Fernando tem mais de 20 anos dentro
do Departamento Profissional de Futebol do Corinthi-

ans, construiu seu caminho e sua história", iniciou.  "Tra-
balhou com grandes treinadores como auxiliar e a gente
entende que, além de toda identificação que ele tem, de
entender o clube e ter vivido o clube por toda sua vida,
ele tem muita capacidade para assumir esse cargo hoje".
Embora a Fiel Torcida tenha sugerido diversos nomes
para treinador, Duílio revelou que o Corinthians 'não en-
controu alguém mais capacitado' para o cargo. Nomes
como Vojvoda, Maurício Barbieri, Bruno Lage e Tite fo-
ram cotados para assumir no lugar de VP, que deixou o
clube paulista por conta de motivos familiares - a sogra
está doente.  "A escolha foi por isso. São vários fatores
que a gente buscou no mercado e não encontramos al-
guém mais capacitado nesse momento, com essas ca-
racterísticas, do que o Fernando para estar treinando o
Corinthians em 2023. O Fernando foi o responsável por
fazer e preparar toda a pré-temporada e planejamento
para o ano que vem, o que para nós só comprovou a
capacidade que ele tem".

 "Quando tivemos acesso ao planejamento ficamos
muito tranquilos de que ele realmente está pronto para
assumir o Corinthians. Isso também pesou bastante na
escolha”, finalizou. SpDiario

EditorialEsporte Cassius Clay
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A beleza "esnobe" de  Talita  Marques!
Não é à toa

quando os passos
elegantes da

modelo Talita
Marques desfila nas

passarelas é
invejada por muito

das concorrentes.
Dona de uma

beleza "esnobante"
distribuida nos seus

1mt71 de altura,
cabelos longos e

loiros, 70 kg e olhos
castanhos escuros.

Além de modelo
fotográfico, a Talita

Fernandes
Marques Rodrigues

é da cidade de
Sorocaba, Interior
do Estado, é atriz,

apresentadora e
digital influencer.
Talita também é

musa dos Ringues.
Uma bagagem

profissional e tanto!
No dia 5 de

novembro, Talita
Marques

"esnobou" com
sua beleza  o

Tradicional
Concurso de

Beleza Musa da
Seleção 2022. O
concurso é mais
uma produção e
apresentação de

Renato Cury,
Diretor da Sport

Models. O evento
também será

realizado durante
os jogos da COPA,

com apoio e a
divulgação do

Jornal São Paulo
de Fato

A beleza "esnobe" de  Talita  Marques!
Musa Renato Cury
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Visite nosso site:
www.radioacaobrasil.com

Celular: oi - 9.5407-8696 - 9.5127-7600 - tim  Telefone: 2309-3526 -
www.facebook.com/sebastiaocalixtodos.reis -

E-mail:  jornalspnoticias@yahoo.com.br

Rua Monjolo, 386  -  Freguesia do Ó - São Paulo
 Telefones: (11) 3999-5213 / 94736-4989

www.bardotiao.com.br

Bar do Tião - Sede Zero

O Bar do Tião é um
local onde os amigos
se reúnem para
apreciar uma cerveja
bem gelada, conversar,
rir, assistir aos jogos do
seu time de coração,
paquerar e se divertir
muito.  Estamos
abertos de segunda a
sábado. O Bar traz
além das saborosas
porções, diversos
atrativos especiais.
Dispomos de um vasto
acervo de cachaças
nacionais e importa-
das.  Sinta-se à
vontade com seus
amigos e familiáres.
Aproveite todo confor-
to e agilidade dos
nossos serviços. A
conquista de nossos
clientes está relaciona-
da a grande qualidade
que oferecemos em
nossos serviços.

Roteiro Cassius Clay

‘Pantera Negra 2’ lidera
bilheterias pela segunda

semana consecutiva

Cinema Marcia Martins

Depois de superar 1,3 milhão de espectadores na semana
de estreia, “Pantera Negra: Wakanda para Sempre” continua
liderando as bilheterias dos cinemas brasileiros. O filme
arrecadou R$ 15,5 milhões e registrou um público de 717 mil
pessoas entre quinta-feira (17) e domingo (20), segundo dados
da Comscore. A informação é da coluna de Lauro Jardim, do
jornal O Globo.  Segundo a publicação, “Adão Negro” ficou
em segundo lugar com faturamento de R$ 2,23 milhões e foi
assistido por quase 112 mil espectadores. O estreante ‘Nada é
por acaso’ completa o pódio.  O filme nacional, protagonizado
por Giovanna Lancellotti e Rafael Cardoso, teve renda de R$
921 mil e público de 55 mil pessoas. Ao todo, os cinemas
arrecadaram R$ 20,27 milhões neste final de semana. O público
foi de aproximadamente 965 mil espectadores
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Contato: Edgar Batista Neto -(11) 98994-6761
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 CÓDIGOS DE JUSTIÇA ANTIGA!
JUSTIÇA EVOLUINDO?

Por conter injustiças por demais pra-
ticadas na barbárie, foi criada uma es-
pécie de conjunto de leis na Mesopotâ-
mia, por volta do século XVIII a.C, para
tentar fazer com que a justiça fosse
mais justa. Foi idealizado um resumo de
tradições legais que já existiam naquela
região há gerações, o qual foi conheci-
do como o Código de Hamurabi cujo teor
estipulava formas de punição para de-
terminadas condutas dos cidadãos. An-
tes deste código havia uma desumani-
dade cruel como desculpa para as atro-
cidades cometidas e após estas leis, por
mais selvagem que fosse a “desforra”,
a isonomia procurava a igualdade na de-
sigualdade. Por mais que se quisesse, a
equidade deixava a desejar. Com o pas-
sar dos tempos e com a evolução hu-
mana em curso, foi criada a conhecida
Pena de Talião que consistia na reci-
procidade do crime e da pena que foi
chamada na época como retaliação. Na
perspectiva dessa lei, a pessoa que fere
outra deveria ser penalizada em grau
semelhante e a punição deveria ser apli-
cada pela parte lesada o que gerou o
famoso “olho por olho, dente por den-
te” cuja expressão, na sua forma literal,
significa vingança, já que o castigo de-
veria ser dado na mesma proporção do
dano causado. Apesar de ser um dito
popular que sugere uma punição do ta-
manho da ofensa a juridicidade também
continuava injusta pelo desprezo ao mo-
tivo da ocorrência que poderia ser cul-

Áries - 21 de Março a 19 de Abril

Touro - 20 de Abril a 20 de Maio

Gêmeos - 21 de Maio a 21 de Junho

Câncer - 22 de junho a 22 de julho

Leão - 23 de Julho a 22 de Agosto

Virgem - 23 de agosto a 22 de setembro

Libra  - 23 de Setembro a 22 de Outubro

Escorpião - 23 de Outubro  a 21 de Novembro

Sagitário - 22 de Novembro a 21 de Dezembro

Capricórnio 22 de Dezembro a 19 de Janeiro

Aquário 20 de Janeiro a 18 de Fevereiro

 Haverá transformações em seu barraco. O telhado de zinco, será substituído por
telhas de amianto! Dizem que amianto é cancerígeno; se cuide!

  Confie apenas em Deus Todo-Poderoso! Caso tenha confiança em outro ami-
go, o problema é seu! Deus é o Maior amigo!...E fim de papo!

  Deixe de ouvir candidatos promessões, atrás de uma  ‘mamadeira’ nas próximas
eleições! Cuide de sua vida que está bagunçada e de sua saúde que está no osso!

 Signo raro, atualmente. Nem procurande de vela acesa, encontrará! Mas deixa
pra lá! Se a ‘boneca’ tiver grana, enfrente e acerte o passo, saindo da miséria.

 Novidades no caminho que sempre passa, ou seja, avenida Rio Branco. Pisan-
do em algo macio e malcheiros, jogue no lixo o par de Tênis e prossiga a pé!

 Cuidado e fique atento quando sua mulher sair pra balada e voltar alta
madrugada, alegando vir de carro com amigas! Chifres à vista! O motorista é
o Bernardão!

 Sua vida profissional será a pior vida do século! A firma em que enganava, será
transferida para o polo norte e, se por aqui tá frio,por lá é frio direto!Caia fora.

  Corte algo desnecessário e que apenas faz número na carcaça. Sua mulher
espalhou na vizinhança que você já era!

Peixe  19 de Fevereiro a 20 de Março
Outro signo que apresenta boas prespectivas de sucesso! Mas trabalhe com

honestidade para que tudo dê certo!

 Deverá fazer caminhadas pelo Ibirapuera, a fim de perder essa ‘banha acumu-
lada pela burguesia!’ Nunca desista desste conselho, caso queira ainda passar pela
catraca do ônibus!

  Tenha atenção em relação às dívidas! Nunca dê o passo maior que as
pernas permitam, senão o bicho pega. Cautela nas baladas!

BANCA NOVA LUZ! (A Banca do Livro Espírita) / Visite-nos: Av. Itaberaba em frente ao
341, no muro do cemitério da Freguesia do Ó / Fale conosco: 11-97020.1055 / 11-

2841.9061 e Ibraduch@hotmail.com / Conheça nossos pensamentos:
www.bancanovaluz.blogspot.com.br / Leia notícias jornalísticas:

www.saopaulodefato.com.br e Lembre-se:
 EM CADA DIA SEMPRE HÁ UMA NOVA LUZ!

 Venha conhecer nossa feirinha permanente de livros ao preço único de R$ 9,90 cada!

posa ou dolosa.   A
crença antiga, constan-
te em Êxodo 20:5 que
ensina que deus casti-
ga a geração futura
pelos pecados dos an-
tepassados fez com
que perguntassem à
Jesus quem tinha peca-
do, o cego de nascen-
ça ou seus pais (João
9:2), o que nos mostra
o tipo de justiça ainda
crida por eles, a qual
tenta prevalecer, inclu-

sive, nos dias de hoje, e ainda mais, o
que nos choca a alma, põe a culpa tam-
bém no demônio. Bem esta é outra his-
tória que fica para depois. Por outro
lado, mostram um deus incompatível
com a razão humana já que ensinam
que no inferno não há perdão. Ora, se
nas prisões físicas existem dois tipos de
Leis: A do Código Penal e a do sub-
mundo prisional, que é uma sociedade
fechada e com seu linguajar próprio,
porque no Mundo Espiritual teria que
ser diferente?

 O “olho por olho, dente por dente”
foi instituído para tentar limitar a vin-
gança, cujos atos mostravam a anima-
lidade humana e Jesus, através de seu
ministério, trouxe o ensinamento de
onde a reciprocidade no direito e justi-
ça deveriam prevalecer. Em Mateus
7:12 consta que tudo o que queremos
que nos façam, devemos também fa-
zer a eles, e nos ensinamentos de que
cada qual colhe o que planta, o plantio
é livre com a colheita obrigatória e a
cada um conforme suas obras perce-
be-se o cuidado de não se cometer in-
justiças. Não foi a toa que Ele também
ensinou em João 5:14 dizendo: “Recon-
cilia-te sem demora com seu adversá-
rio enquanto estás a caminho com ele”,
pois Ele sabe que a Ação e Reação fará
parte em nossas vidas cobrando, ou
melhor, pondo em equilíbrio a Justiça
Justa, fazendo-nos evoluir mais rapida-
mente e de acordo com as leis divinas.

 Boas notícias! Terá aumento de salário e menos horas de trabalho! Vencerá
todas as dificuldades que a vida pode apresentar, com categoria! Parabéns!
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Uma noite de resgate cultural coroou a
programação do quarto dia de comemorações
pelos 125 anos de Floriano, . A Prefeitura de
Floriano, através da Secretaria de Cultura,
Esporte e Lazer, promoveu  o Sarau de Poetas e
Poetisas e a Mostra Floriano em Tela e em
Letras, no Espaço Cultural Maria Bonita.  O
evento teve início com a abertura musical dos
artistas Jardel Viana e Regis Bahia e teve seu
ápice com muitas poesias, declamações teatrais
e homenagens aos autores da nossa terra.
Receberam homenagens os poetas florianenses,
Elio Ferreira e Nilson Ferreira e as poetisas,
Ailda Cunha e Elineuza Ramos. As
interpretações das poesias, no palco do teatro,
ficaram por conta dos atores Iraci Costa, Denis
Silva, Francilene Vieira e Fagner Penha.  Foram
convidados ao palco para apresentação de suas
biografias, os escritores José Paraguassu, Dina
Paraguassu, Glauce Barros e Maria José
Esmeraldo Rolim,  onde apresentaram seus
livros e contaram brevemente a sua história. Ao
final do evento, os autores expuseram suas

biografias e assinaram suas obras.  Também fizeram declamações de poesias autorais o vereador e poeta Dessim Almeida e o vereador,
professor, escritor, poeta e pintor, Miguel Vieira, cujas telas foram expostas na Mostra Floriano.   Fechando o Sarau de Poetas e Poetisas,
o professor e historiador Djalma Nunes prefaciou a exposição Floriano em Tela, dissertando sobre o aspecto histórico das telas do
vereador Miguel. Em seguida, todos foram convidados para um coquetel na área externa e também conferir a exposição de biografias dos
autores e das telas do vereador Miguel Vieira, que embelezaram todo o espaço.

Sarau de poesias e Exposição de telas
marcam noite cultural em Floriano

POESIA EM FOCO

Dina Paraguassú

Enfermeira, especialista
em Saúde  Pública e  do

Trabalhador
Poetisa e Compositora.

É muito louco
abraçar-te
novamente

Depois que o tempo
levou-o para longe de

mim
Que esqueci o sabor

dos teus beijos quentes
O teu perfume ainda

está em mim

Depois que apaguei os
rabiscos dos meus

cadernos
Que esqueci as frases

que ensaiei para
quando te encontrasse
Que o tempo passou
nem sei em qual dos

invernos
Chorei na primavera
para que tu voltasse

Agora que está de volta
A cada manhã que o
sol vem nos aquecer

Percebi que cultivei na
memória

Teus beijos quentes e
que o meu cheiro ainda

está em você

Beijos Quentes

ACONTECEU NA CIDADE FLORÍANO PIAUI Calixto Reis

 Escritor, músico, compositor e
poeta. Membro da

ALBEARTES – Academia de
Letras e Belas Artes de

Floriano e Vale do Parnaíba.
Repórter correspondente do

Jornal São Paulo em Noticias e
Revista Ação Brasil

Quando bate uma saudade
 Eu vou me esconder
 Para ninguém me ver chorando
 Com vontade de lhe ver
 Juro que eu não consigo
 Lhe esquecer nenhum segundo
 O tempo passa
 E eu não sei o que fazer
 Parece até o fim do mundo

Mas eu sei
 Não adianta
 Eu perdi você
 Você bem que me avisou
 Que nunca mais eu vou lhe ver
 Mesmo que eu não lhe veja
 E que você até me esqueça

Mas eu quero lhe dizer
 Não me arrependo nenhum segundo
 E por tudo que você fez
 Eu quero lhe agradecer

Quando bate
saudades
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O I Congresso Internacional Lítero Cultural "Imortais da Humanidade" da Academia
Mundial de Letras da Humanidade aconteceu na cidade do Rio de Janeiro nos dias 13
a 15 de novembro e teve como objetivo promover a integração e interação entre
intelectuais, personalidades, apoiadores da arte literária e, ainda, escritores membros
da academia de letras do Brasil e do exterior.

 O evento foi um troca de experiências culturais e literárias  intencionando vitalizar o
legado deixao a futuras gerações.

A consciência da "imortalidade" refere-se unicamente às obras produzidas enquanto
seres mortais, porém o legado deixado possui potencial de imortalizar o nome. e nesse
particular, as Letras perpetuam o que há de mais íntimo e pessoal, imortalizando ideias.

Local: Auditório do SESC Copacabana à Rua Domingos Ferreira, 160, zona Sul do
Rio de Janeiro, RJ

Informações  pelo whatsapp 19 - 9 9802-6888 Academia Mundial de Letras da
Humanidade. Presidente Dr. Camilo Martins

EditorialAconteceu Calixto Reis

  Congresso Internacional Litero Cultural
"Imortais da Humanidade" da Academia

Mundial de Letras da Humanidade.
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Fórmula 1: Lewis Hamilton chega ao
Brasil e recebeu título na capital federal

A Fórmula 1 no Brasil começou com uma cena incomum na capital federal,
embora totalmente justificada. Em plena segunda-feira, o plenário da Câmara
dos Deputados lotou para homenagear Sir Lewis Hamilton. O heptacampeão
mundial recebeu o título de cidadão brasileiro honorário, por iniciativa do deputa-
do André Figueiredo (PDT-CE).  Apaixonado pelo país que entrou em sua vida
como palco do primeiro dos sete títulos (2008) e fã declarado de Ayrton Senna,
Hamilton foi recebido em sessão solene pelo presidente da Câmara, Arthur Lira
(PP-AL), que discursou e chegou a chamá-lo de octacampeão – referência à
decisão polêmica do ano ano passado.  Vestido de azul, o piloto da Mercedes
lembrou de suas lutas e do engajamento social, especialmente no que diz respei-
to à questão racial. Fez questão de conversar com várias lideranças de movi-
mentos comunitários e defesa dos direitos dos negros.  “Como um negro no

esporte, há ainda muito progresso a ser feito, mas estou comprometido a lutar
por mudanças e me inspiro ao chegar ao Brasil e ver tanta gente comprometida
com o mesmo tema. Temos muitas coisas em que podemos avançar juntos”,
disse. Também fez questão de lembrar da influência de Senna na decisão de se
tornar piloto. E falou de sua paixão pelo país: “Estou incrivelmente honrado por
receber o título de cidadão honorário do Brasil hoje. Ao longo da vida, o Brasil
ocupou um lugar especial no meu coração. Sempre senti que o país era minha
segunda casa.

Quando penso nas ruas de Salvador e na preciosa Floresta Amazônica, fico
muito animado para passar mais tempo aqui e conhecer ainda melhor as pessoas
e lugares incríveis deste belo país”.  Nas galerias do plenário, vários fãs do
britânico acompanharam a cerimônia.   (com Agência Câmara).

EditorialAconteceu Calixto Reis
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Coletânea Calixto dos Reis com as
melhores músicas populares

Coletânea Calixto dos Reis com as
melhores músicas populares

Atenção Cantores e Compositores que tem
interesse em divulgar seu trabalho em

nosso meios de acomunicação cito: Jornal,
Revista, Site, Rádio & TV venham nós
procurar através dos nossos  contatos:

(11) 95407-8696  - Falar com Calixtos dos Reis

Av. Elisio Teixeira Leite, 1.385 - Freguesia do Ó -São Paulo
 iconix_digital@hotmail.com  |  Tel: (11)3976-9677
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A Rádio SP Noticias  está sempre ligada
em voçe 24 horas e conectada com o

mundo venha você também fazer parte da
nossa família spnoticias.com

radiospnoticias.com

 Radio Revista em Ação está
sempre ligada em você  24 horas
e conectada com o mundo venha

você também fazer parte
da nossa família!

radiorevistaemacao.com
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Professor João Augusto
9.5247-7510
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WWW.RADIOFMNASPEGADASDEJESUS.COM

Todos os sábados

AV. DEP. EMILIO CARLOS, 896 - BAIRRO DO LIMÃO  -  (PRÓX. A  PADARIA LAREIRA)

9.7297-3530 - 9.5407-8696

Olá queridos irmãos! É com
muita alegria que os

comunico que nossa Igreja
Missionária nas Pegadas de
Jesus conta com sua própria
rádio, com programações e
conteúdos exclusivos para
todos que adoram Musica

Gospel
e a palavra de nosso Senhor

Jesus Cristo! Contará
também com muita atração e

entretenimento.



 Bondade e maldade nunca
foram tão questionadas como
nos últimos tempos. “  O que
define pessoas em boas ou más
são os seus atos. Os atos per-
fazem o padrão de comporta-
mento.“  Um politico corrupto
pode ser o melhor amigo. Uma
família grande podem ser os
melhores vizinhos. Um artista
primoroso pode ser um agres-
sor.    Em cada ação está um
proceder que consuma a ação.
“ Como vai seu proceder?

  Você observa o proceder
alheio com a devida atenção?
No procedimento está um ca-
minho, uma ação que resulta-
rá em algo!“  Engana-se quem
pensa que os atos procedidos
não afetam diretamente uma
situação, ou que existe uma
procedência correta para algo

Valorização do Proceder
Por Ju Ahely

 Idealizadora e palestrante no
projeto Valorize

resultar no esperado.“  A pro-
cedência é uma das revelações
do interior da pessoa que está
agindo.   No proceder está a
ação que mostra a cultura, co-
nhecimento acarretado até o
momento do ato, a personali-
dade, as intenções, as inclina-
ções espirituais ou céticas e
etc.. Porém precisa ter aten-
ção e observar para compre-
ender o caminho interior da
pessoa, atado na situação, o
qual precederá em algo que
terá uma resultante.  Você pen-
sa como foi ensinado a proce-
der?  Quando ensinamos al-
guém a proceder de determi-
nada maneira é nossa oportu-
nidade de valorar o ensina-
mento com consciência do re-
sultado que aqueles modos
darão. Ensinando se reafirma

o aprendizado.“  O rebaixa-
mento do nível de consciência
apresenta proceder com resul-
tado negativo perante valores
e princípios. Quanto mais se
eleva a valorização dos princí-
pios e valores cristãos, maior
será o resultado positivo, mes-
mo que não sendo perfeito um
ato ao próximo, o qual não de-
pende apenas de quem o faz,
mas da condição interior de
quem o recebe entretudo.“
Cautela, pensamento, observa-
ção e valores ao proceder não
apenas revelará seu interior,
mas também te dará oportuni-
dade de ser Luz para si, para
o outro e para o mundo atra-
vés de uma ação! Valorize essa
oportunidade única e intrans-
ferível e colha frutos positi-
vos!“  Até a próxima edição

Reflexão Ju Ahely
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Todos os sábados das 9h ás 10h
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